

DOI : 10.18572/1812-3929-2019-4-35-40

Обход закона как форма злоупотребления гражданскими правами при совершении крупных сделок и сделок с заинтересованностью



БАТОРА ПАВЕЛ ВАСИЛЬЕВИЧ,
аспирант кафедры гражданского права
Южного федерального университета (ЮФУ)

✉ batora.pavel@yandex.ru

Батора П.В.

Обход закона как форма злоупотребления гражданскими правами при совершении крупных сделок и сделок с заинтересованностью

Статья посвящена анализу и способам правовой оценки такой формы злоупотребления правом, как обход закона. Дается оценка восприятия данного термина в различные периоды времени как в отечественной, так и в зарубежной юридической литературе. Осуществляется анализ законодательства и судебной практики, посредством которого предлагается специальный подход к пониманию действий в обход закона с противоправной целью.

Ключевые слова: обход закона, злоупотребление правом, формы злоупотребления, противоправная цель, принцип добросовестности, недобросовестное поведение.

Batora Pavel V., Postgraduate Student of the Department of Civil Law of the Southern Federal University (SFEDU)
Evasion of Law as a Form of Civil Right Abuse in Carrying out of Major and Interested Party Transactions

The article is devoted to analysis and methods of legal treatment such form of the right abuse as an evasion of the law. It is given an evaluating of perception of the following expression in different periods of time in Russian literature and in international juridical literature as well. We analyze the legislation and legal precedents by which means a special way to understand actions above the law with illegal purpose.

Keywords: evasion of the law, abuse of the law, patterns of abuse, illegal purpose, duty of good faith, inequitable conduct.